

PUNTOS  
DE SUSCRICION

Los mismos que el  
LOBO.



PRECIOS

Para los suscritores del Globo, al mes..... rvu. 4  
Para los no suscritores..... 6  
Para los de fuera francos de porte 7

REVISTA SEMANAL DE LITERATURA, TEATRO, COSTUMBRES Y MODAS.

SALE TODOS LOS DOMINGOS.

LA CORRIDA DE NOVILLOS.

A las primeras vueltas ya se halla  
El toro solo en medio de la arena;  
Por no saber que hacerse va á la valla  
A ver si en algun tonto el cuerno estrena.

ARRIAZA.

En medio de la horfandad en que ha dejado el célebre Montes á la plaza de toros de Cádiz, todavia la empresa ha querido probar fortuna dándonos el pasado Domingo una especie de sainete taumático; pero sainete que, como era de preveer, ha sufrido el mas completo naufragio, siendo su resultado tan estéril para los pocos concurrentes como lo fué para la empresa misma, que es todo cuanto cabe en encarecimiento. En efecto, entre la última corrida de muerte y la extraordinaria de aficionados que ya se anunciaba no es posible término medio que tuviese cuenta; abogaban en favor de aquella el concepto de la casta y la habilidad notoria del insigne torero de Chiclana, mientras que en esta, á mas de lo notable é inusitado del espectáculo, se preconizaba desde entonces el lujo de las moñas, la riqueza y primor de las banderillas, la brillantez y novedad del aparato, y finalmente cuanto puede dar ser y animacion á una fiesta de semejante especie. Véanse pues los contrarios elementos con que habria de luchar la pobre corrida de novillos, y díganenos si entre estos dos poderosos contrincantes era fuerza que saliese muy lucida. Pero como no solo de las cosas buenas ha de hablarse, y como hasta el buen Homero nos cantó las sandeces de Tersites despues de celebrar en sus versos inmortales las glorias de Aquiles, de aqui es que no sea inoportuno el ocupar algunos párrafos de esta nuestra crónica semanal en decir cuatro cosas acerca de lo mas notable allí ocurrido, aunque solo sea para conocimiento de los muchísimos que dejaron de ir, con mas razon de lo que yo me imaginaba.

Sonaron pues las cinco de la tarde y rompieron en sus resoplidos los municipales clarines cuando apenas se contaban en las ochavas de sol un par de eentenaes de mirones, y mientras nos, los pocos inquilinos de la sombra, vagábamos de grada en grada á nuestro talante sin temor del codo del vecino ni del forzoso pisoton de colosal pesuña: pocos y aislados como nos cuenta el Gran Tacaño que se hallaban los garbanzos en la olla del licenciado Cabra, lo que perdía el espectáculo en cuanto á la parte visual, lo ganábamos nosotros en comodidad y holgura, lo cual, en verdad sea dicho, nos hacia llevadero hasta cierto punto el aburrimiento y el fastidio.

Sonó pues, como decia, la trompeta de exordio, y hecha la sólita cortesía por los lidiadores, salió á la plaza el primer novillo con mas ánimo que fuerza y que cuernos. Los caballos, menos transparentes que lo de costumbre, conocieron muy luego que era á ellos á quienes tocaba esclusivamente el cuidado de la propia defensa, y que en vano iban á esperar salud de las garrochas de sus imperitos ginetes; así acontecia que al entrarles el novillo viraban por redondo sobre los pies delanteros disparando contra el cornudo agresor tal granizada de pares de coces, que este tomaba por buen partido el levantar el sitio sacudiendo entrambas orejas, que debe ser en ellos signo de desengaño tardio.

Matóse el primer novillo, y corriéronse los tres

siguientes sin otra novedad que la de haber arrollado el segundo al matador en el acto de darle la estocada, mas sin resultado notable, concluido lo cual salió el primero embolado y abrieronse las caratatas del sol no quedando en las gradas alma viviente que no bajase á capear, quien con un trozo de faja, quien con media chaqueta, quien con un calcetín puesto en un palo, y quien finalmente y á falta de otra cosa, con el desflecado faldon de la camisa. El novillo, despues de haber revolcado á dos ó tres, y despues de haber caido á su vez abrumado por el peso de sus contrarios, recibió la puntilla y vino definitivamente al suelo para dar lugar á su segunda edicion, edicion popular y al alcance de todos los que habian pagado los dos reales de grada comun; cosa baratísima, pues es difícil poderse romper un par de costillas por menos dinero.

Tales fueron los toros del Domingo. Esa naciente generacion taumática que abandonando por aquella tarde la canasta de higos de tuna ó la espuerta de piñones corrió á buscar mas noble aliciente y mas ostensible celebridad rodando á merced del embolado por la arena taumática, esa generacion, repito, debió volver á sus lares gozosa y pisoteada, llena de ardor y de desolladuras; pero yo, que nada de esto iba á buscar allí, hube de salir harto fastidiado de funcion. Si este fastidio se comunica tambien á mis benévolos lectores tendré el consuelo de creer que no es mia toda la culpa, y que fue tal de perversa la influencia de la tarde que al traves de tantos dias todavia penetra hasta ellos el contagio, no cabiéndome en esto otro mal que el de ser su simple coronista.

P. F. A.

HOMBRES ABAJO Y MUGERES ARRIBA.

Señor redactor. Muy señor mio. Yo vivo, para lo que usted guste mandarme, en una ciudad de cierta capital de Andalucia, cuyo nombre supongo no le importa á usted maldita la cosa, bastándole ser exaecto cuanto voy á decirle, y no porque el hecho en sí deje de ser bueno y laudable, sino porque tengo mis dudas acerca de ciertos accidentes que con él tienen relacion. Es pues el caso que aquí se acostumbra á bañar todo el que tiene calor, cosa nada desusada ni perjudicial, pero el diablo que en todo ha de meter la zarpa, hizo sin duda que comenzasen á bañarse juntos hombres y mugeres, sin pizca de respeto á las leyes del bien parecer. No sé yo si en este sansimonismo de nueva especie hubo menos ni mas que lo dicho, mas así y todo hubo de bastar y sobrar para que la autoridad se interpusiese entre uno y otro sexo, dando ocasion á un edicto en que se dice que *deseoso* (por supuesto el alcalde) *de que no se verifique el abuso de bañarse mezclados los hombres y mugeres, como han empezado á realizarlo en el presente año, ha creído oportuno que se publiquen y fijen los competentes bandos y edictos prohibiendo absolutamente semejante abuso.*

No pasemos de aquí. Ahora bien, justo es y puesto en el órden que la autoridad quiera cortar esta práctica poco decente; pero decir que se publica el edicto para que no se verifique este *abuso*, cuando en él mismo afirma que ya se ha verificado, eso es lo que no entiendo á dejechas, á menos que el alcalde maude que se *desbañen* los que ya se

han bañado juntos, ni mas ni menos que la *Niña boba* de Lope de Vega cuando para quitarse los abrazos que le habia dado su amante le obligaba á que este la abrazase al revés.

Tambien dié á usted que no sé si estaré muy conforme con la palabra *abuso*, que, como usted sabrá, quiere decir mal uso de alguna cosa. Esto supuesto, entiendo yo acá para mí que se puede *abusar* de un baño dándosele corto ó largo, con agua muy caliente ó muy fria &c., pero abusar del baño porque haya dentro de él dos ó tres ó cien mugeres, en eso á fé mia que estoy por disentir del edicto, por mas que lo acate y lo crea justo.

En consecuencia pues de todo lo anteriormente espuesto la autoridad hace saber que *desde luego se les señala á los hombres que intenten bañarse los parajes que elijan, siempre que sean por la parte de abajo del puente, y á las mugeres por la parte de arriba de este.* Es decir que el puente represente aqui la moral pública interpuesta entre los hombres y las mugeres en el baño; toda esa mole se necesita colocar como dique á los estravios de dos sexos remojados, y (lo que es peor todavia) avezados ya á bañarse juntos. Sabe Dios si en tales alturas y resabiados por la fuerza invencible del hábito, bastarán á conseguir la separacion sexual ni el puente ni el alcalde ni quizá la gran muralla de la China. Por lo demas, esto de señalarle á uno el parage que elija ya se vé que no puede ser mas cómodo. Tambien está muy puesto en razon que las mugeres se bañen por la parte de arriba y los hombres por la parte de abajo del puente. Esto es una galanteria: al cabo no es justo que el bello sexo recoja el agua sucia.

Queda de usted.—Un corresponsal

F. F. A.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que nuestra espiritual y estimable colaboradora la señorita *Sofa de S...* nos ha ofrecido no olvidarnos, como lo ha hecho en estos últimos meses con tanto sentimiento nuestro como de nuestros suscritores, y escribir á menudo para la *Moda*, dedicando una buena parte de sus producciones literarias al asunto de que trata en la carta que á continuacion insertamos.

CARTA DE SOFIA DE S... A LOS REDACTORES DE LA MODA.

MODAS.

¡Conque los suscritores de la *Moda* preguntan á ustedes por mí, y hechan mucho de menos mis artículos? ¡conque la *Moda* es un jardin sin flores cuando faltan en ella las pobres producciones de *Sofia de S...*? ¡Saben ustedes, señores redactores, que sus amables galanterias son muy peligrosas para mí? pudiera llegar á creer en ellas!... soy muger... eso en todo caso me serviria de disculpa.

No ignoran ustedes los motivos de mi obligado silencio, que voy á interrumpir para darles tal vez una prueba de la sinceridad de lo que les acabo de escribir.

Me dicen ustedes que se contentan con cualquier cosa, que mis artículos y mi firma es lo que desean; pero que si hubiesen de escoger materia, me suplicarian que algo les escribiese de modas. Ardua es la

empresa que me encomiendan; sin embargo á faer de agradecida será preciso que arrostre todos sus inconvenientes para complacer á ustedes, señores redactores.

Mi autoridad en materia tan importante es ninguna, así lo confieso con sinceridad á las lectoras de la *Moda*; desconfío de mí misma, y por lo tanto apoyaré mi opinion en autoridades que no puedan dejar de respetarse, porque son los oráculos del mundo *fashionable*; del mundo de lo bello y de lo lindo.

He leído los periódicos estrangeros, y me encuentro abrumada por la terrible necesidad de escoger entre tantas maravillas del arte, entre tantos *toilettes* á cual mas bellos, frescos y deliciosos: es necesario decidirse, y me resuelvo á describir los de M.<sup>lle</sup> Camille, esa sacerdotiza inspirada del templo de la moda, esa dictadora del buen gusto, de la cual recibien inspiraciones á la vez *Le petit courrier des dames*, *Le salon* y *La mode de Paris*. El diseño que ha dado para los figurines del presente mes de Agosto, que tengo á la vista, me servirá de *original* para hacer el retrato.

Vestido blanco de tartalan con mucho vuelo (llamase *tartalan* á una tela de seda semejante al raso), se hacen algunos de linó; pero son los menos, y otros de organdía (tela de seda tambien); los mas elegantes que han obtenido la preferencia entre las duquesas y marquesas que dan el tono en Paris son los de tartalan con enaguas guarnecidas con cuatro alforzones de la misma tela. Al filo de cada alforzon se coloca indiferentemente una guarnicion de cordonero, ó una guarnicion de cinta: en la pegadura superior del mas alto de los cuatro alforzones otra guarnicion igual, de manera que resultan cuatro alforzones y cinco guarniciones. No me digan ustedes, señores redactores, que soy demasiado minuciosa hasta parar en pesada, porque en estas materias de la equivocacion mas pequeña puede resultar una monstruosidad horrible, que las lectoras de la *Moda* no nos perdonarian y con razon ni á ustedes, ni á mí. Continuo mi descripcion. Las guarniciones de que iba hablando deben ser de poco mas de un dedo de ancho: los figurines las traen verde claro. Cotilla lisa de tres costuras por delante con solapa tambien lisa y ancha guarnecida del mismo modo que los alforzones de las enaguas; esta solapa queda abierta por delante unida por el descote del vestido, y separada despues de tal manera que entre sus dos lados pueda colocarse una escarapela del mismo color semejante á la guarnicion. Las mangas son de camisa muy cortas con hombreras abiertas formando dos puntas: las hombreras deben tener la misma guarnicion que la solapa, y entre las dos puntas que quedan abiertas debe colocarse una escarapela igual á la de la cotilla. Guante blanco de cabritilla alto hasta tres dedos mas arriba de la muñeca guarnecido con blondas.

Las lectoras de la *Moda* que tengan alguna erudicion en estas materias saben muy bien el gusto de M.<sup>lle</sup> Camille, y que todos sus *toilettes* reunen una suma sencillez con una deliciosa elegancia, que dá á su establecimiento la fama europea de que disfruta.

Voy á hacer á ustedes la descripcion de las tres *toilettes* que con la anterior se disputan la supremacia del buen gusto hace nada menos que quince mortales dias, sin que hasta de presente hayan encontrado rival. Empiezo indiferentemente por cualquiera de ellos.

Vestido de las mismas telas que el anterior y tambien blanco con siete faraltes, cuatro de ellos color de aurora muy bajo y los otros tres de la misma tela del vestido; estos últimos llevan un doblez ancho y un vivo color de aurora. Cotilla lisa con peto de encaje blanco: solapa de dos faraltes dobles, uno aurora y otro blanco, que vienen por la espalda uno debajo de otro al descote del vestido, terminando por delante en el pico de la cotilla; manga corta con dos faraltes dobles uno blanco y otro aurora por encima de estos dos faraltes se sobrepone otra manga mas corta blanca, y sobre ella se colocan dos puntas abiertas.

Vestido de foulard verde: las enaguas llevan cinco alforzones de la misma tela del vestido con puntas por ambos lados, y en cada alforzon una escarapela al lado izquierdo y de la misma tela tambien. Cotilla alta por la espalda de modo que cubra bien los hombros por la parte superior, por delante muy bajo el descote. Esta cotilla debe llevar dos alforzones semejantes á los de las enaguas y de la misma tela que ellos, y una escarapela colocada

en la punta del descote. Manga corta con un alforzon á la pegadura y otro en la parte inferior, este último debe llevar otra escarapela. Guante de cabritilla lila alto y con guarnicion.

Vestido de seda listado color de lila: enaguas lisas con tres pliegues por cada lado figurando delante; á la estremidad de cada lado de estos pliegues dos blondas blancas muy angostas. Manga larga interior blanca que llegue hasta la muñeca con un vuelo corto á su estremidad, pero de modo que venga á caer bien sobre las manos: por encima de esta manga viene otra de la misma tela del vestido sin puño y ancha, pero con poco vuelo & de tal modo que deje ver cuatro dedos de la manga interior: en vez de puño debe llevar vuelta de dos dedos y á su estremidad una blonda; cotilla con tres alforzones y de la misma hechura que la del anterior, pero con guarniciones de blonda. Estos vestidos hechos de tela á propósito pueden servir para vestidos de casa.

Al lado de estas maravillas *pur sanc* figuran otras no menos deliciosas y encantadoras; pero de un gusto completamente distinto, productos del genio de M.<sup>lle</sup> Pollet que ha puesto tan de moda el color negro, y que ha inventado los mas brillantes *toilettes* que han cautivado la atencion del mundo *fashionable*. Entre los vestidos que han salido de sus manos merecen la preferencia los de tafetan y sarga arrasada adornados con alforzones bordados que vienen en disminucion desde la parte inferior de las enaguas hasta el tercio de ellas, de tal manera que el mas bajo sea de dos dedos y el mas alto de menos de medio. Estos vestidos llevan esclavina, ó se ponen con manteleta: las esclavinas son de tul negro bordado de dibujos pequeños; estas esclavinas son una verdadera novedad. Mangas de las que se llaman á la Mazarin, es decir, angostas con hileras de encajes negros fruncidos unos despues de otros desde el codo á la muñeca. Mad. Pollet sabe sacar un gran partido de esta clase de *toilettes*.

Nada quiero decir á ustedes de la nueva moda de veos de colores iguales en un todo al de las cintas de los sombreros, porque esta moda me parece muy aventurada, y aunque no la fuera, nuestras elegantes no acostumbran á llevar velos pendientes del sombrero ni blancos ni de ningun otro color.

Sofia de S....

## NOVEDADES TEATRALES.

Mañana Lunes deberan ponerse en escena varias piezas de la ópera del señor de Gomez: si hubiesemos de juzgar de ellas por lo que hemos oido de boca de los *dilettanti*, nuestro insignificante voto no podria dejar de ser favorable. Nos dicen que todas esas piezas están bien escritas, que sus aires son melodiosos, que su música es simpática, y que no careen de perfeccion artística. Deseamos que ese juicio no sea un juicio de amigo, y que el señor Gomez obtenga un triunfo completo. No seremos nosotros los últimos en semejante caso que hagamos del jóven maestro el elogio que se merezca.

—Tenemos el disgusto de anunciar á los lectores de la *Moda* que no volverán á oír al señor Conti. El señor Conti deja en Cádiz muy gratos recuerdos. Son pocos los aficionados y concurrentes al teatro Principal que no han sentido la indisposicion que le ha impedido renovar los ratos deliciosos que pasabamos oyéndole cantar *Belisario*, *Otelo* etc. Tenemos entendido que el estimable *virtuoso* se aleja de nuestras playas con el mismo sentimiento con que nosotros lo hemos visto marchar.

—El lugar que dejó vacio en la compañía lírica la separacion del señor Forti ha venido á ocuparlo un tenor nuevo ajustado recientemente por la empresa, y que hará su primera salida el Jueves próximo con la lindísima ópera de Bellini *Beatrice di Tenda*. Se trata de un *spartito* muy conocido en Cádiz, por cuya razon nos parece inútil decir nada con respecto á él.—El señor Tomasoni, encargado de la parte de tenor en dicha ópera, tiene que lidiar con los gratos recuerdos que ha dejado su antecesor el señor Confortini; deseamos que nos los haga olvidar. En nuestro próximo número diremos lo que nos parezca el nuevo *virtuoso* de la compañía lírica.

—Otra novedad tenemos que anunciar á nuestros lectores. En *Beatrice di Tenda* no solo tendre-

mos un tenor nuevo, sino una *prima donna* tan nueva, ajustada para alternar con la señora Ba... cuyo mal estado de salud no le permite llevar el peso enorme de *prima donna* en todas las parturas. Los tristes resultados de los ensayos hechos para ver si la señora Agliati podria aliviarse desengañado al público y á la empresa de que completamente imposible: por esto la misma señora Bailli se ha prestado á ceder una buena parte de su sueldo para pagar á la nueva *prima donna* el yamen de la empresa. Han ajustado á la señora Pastori, que *debutará* con *Beatrice di Tenda*. Lo posible es hablar de este *spartito* sin traer á la memoria una cantante que tan estimada ha sido en Cádiz como la señora Botrigari. Nos contentamos con que la señora Pastori no nos la haga echar de menos. Creemos que será así, lo deseamos sinceramente.

—Poco nos queda ya de esta primera temporada lírica: el 5 de Setiembre sale la compañía para Sevilla, y no volverá hasta fines de Diciembre. En su lugar oiremos á la compañía dramática y al señor Valero, á quien tenemos un vivo deseo de volver á ver en nuestra escena despues de tan larga ausencia.

## EDICTO DEL SEÑOR ALCALDE.

### ESCANDALOS EN EL TEATRO.

Tantos en número y tan singulares han sido los escándalos que hemos presenciado en el teatro Principal, que al fin la autoridad ha tenido que tomar cartas en el negocio, y hemos visto publicado por las esquinas una especie de bando de censura, declarando que el público puede reclamar el importe de sus localidades siempre que en vez de la funcion anunciada se ejecute otra, cualquiera que haya sido la causa de la variacion.

A la verdad no comprendemos como los señores alcaldes no han conocido hasta ahora que era una falta grave, un desaire á su autoridad hacer todas las variaciones que hemos visto en las funciones anunciadas, sin darle siquiera parte de los motivos del cambio, y sin cuidarse de que en este pueblo haya ó no una autoridad municipal, cuya jurisdiccion en esas materias es incontestable.

Pero al fin aunque tarde, algo se ha hecho, mas no se ha hecho todo lo necesario. Hay muchos escándalos que están impunes, que se repiten diariamente y que volverán á repetirse mil veces, si la diputacion de fiesta los vé con indiferencia, y no hace valer la autoridad legítima que ejerce. Hablamos por ejemplo de los ratos de broma y de solaz de que gozan algunos cantantes sobre la escena, riéndose y dándose bromas *sotto voce* unos á otros: esto es á la vez un desprecio del público y de la autoridad: el público no puede imponer multas; pero la autoridad si, por eso á ella nos dirigimos para que aplique al mal un pronto remedio.

No es menos escandaloso que los músicos de la orquesta cuando les dé la gana dejen de tocar y se pongan á aplaudir á los cantantes: esto lo hemos visto mas de una vez con ciencia y paciencia de la autoridad.

No queremos hablar de otras muchas cosas que hemos advertido, ó que han llegado á nuestra noticia; pero lo haremos, si las personas á quienes aludimos, no se dan por advertidos con esta primera indicacion.

¿Para que sirve la autoridad que todas estas cosas tolera?... esa indulgencia es buena con el público para permitirle que se repita un trozo de música que haya gustado, ó otra exigencia semejante; pero para con los cantantes cuando faltan al público, y faltan á la autoridad!!

Hablamos de *indulgencia*, porque no se nos pasa por la imaginacion la idea de que los señores diputados de fiesta duden de su derecho, ni mucho menos crean que los hechos que denunciarnos y otros semejantes no son punibles. Por eso no podemos atribuir su *apatia* mas que á la causa de que acabamos de hablar.

Cuidan demasiado de su autoridad, de su decoro y del del público los señores diputados de fiesta para que necesitemos esforzar mas nuestras razones, ni menos volver á hablar de semejante asunto, porque hayan sido desatendidas nuestras justas reclamaciones.

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR, en casa de Gurria, y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

# EL GLOBO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Para Cádiz llevados á las casas ..... 13  
 Recogiendolo en el despacho ..... 12  
 Para fuera de Cádiz, franco de porte ..... 16

CADIZ: LUNES 29 DE AGOSTO DE 1842.

## CORREO GENERAL.

### NOTICIAS DEL REINO.

MADRID 23.

El Castellano dá las siguientes noticias bajo el epigrafe de *Puerta del Sol*.

Entre las viudas y cesantes se dice que el señor ministro de Hacienda ha dado la orden para que vaya entreteniéndose el pago de la mesada, que mandó dar á principios de este mes, hasta Octubre ó Noviembre. No sabemos si será cierto; pero si lo es que en lo que llevamos del mes, solo han bajado 30 nóminas de las 170 que son.

—Hemos oido que se han paralizado las variaciones anunciadas en secretaria, porque los que temian ser envueltos en ellas, han enseñado los dientes al ministro. ¡Viva la firmeza!

—Al ver la exactitud y minuciosidad con que el *Boletín de Comercio* publica la lista de los destinos que se dieron en los testamentos del último gabinete, hemos sabido que se hacen por las gentes pensadoras algunas reflexiones reducidas á la fidelidad y secreto que observan los funcionarios en los negocios de su ramos. Semejantes noticias se han de suministrar á los periódicos por las oficinas. Nosotros no culpamos á nadie, pero á la verdad de alguna parte saldrán tales datos.

—Tambien se nos aseguró que por un empleado subalterno se llamó la atención de la consebida firma en el contrato de sal. Bien servidos y con fidelidad están los ministros en sus respectivos ramos.

—Por una estraordinaria coincidencia se nota en los agraciados á destinos en los testamentos de Hacienda, una porcion de personas con el apellido Valle. Alguno sabemos que no es de la familia, pero las gentes como todo lo esplotan dicen si este ministro interino, que tan pródigo fué en su corto periodo, quiso fa-

vorecer á toda su parentela. Nosotros fuimos los primeros en denunciar que en Ultramar se habia hecho gran provision de empleos pingües. Vemos que se han confirmado dichas noticias.

—El señor don Juan Alvarez Mendizabal ha salido anoche de esta córte: unos dicen que se dirijió á tomar baños, otros que se creen algo iniciados en el manejo financiero, aseguran que su objeto es de ir á combinar los elementos necesarios para tratar de un emprento en el extranjero.

—Se han entendido en las provincias de un modo tan diverso las órdenes del gobierno respecto á la intervencion de la renta del papel sellado, que estan en gran confusion, y han llegado muchas consultas á las dependencias principales, sobre si han de poner un nuevo sello particular sobre el del empresario. Nos aseguran hay el proyecto de unir la direccion de rentas provinciales á la de aduanas, y se dice que no se ha verificado ya por haberse opuesto el gefe que debia ponerse al frente de ella con dos subdirectores.

### Correspondencia.

MADRID 24.

Ahora parece que se le han bajado un poco los humos al gobierno, y que se muestra mas pacifico con respecto á la cuestion portuguesa. Por supuesto que como ustedes se haran cargo, no ha contribuido poco para esta mudanza de tono el que les haya Mr. Ahston hablado *gordo*, y tanto, que ayer se quejaban en ciertos circulos del maquiavelismo ingles dos personajes de los que mas figuran. A esta gente todo les coge de nuevo, y ahora les ha sorprendido el que los diplomáticos ingleses no hablen con el corazon en la mano. Por su parte en la embajada inglesa se rien altamente de los brios y las fanfarronadas del gobierno. Quien dicen que se ha portado grandemente es el Talleirand que tenemos en Lisboa: el señor Aguilar. Parece que sin ton ni son, y sin estar de

acuerdo con el gobierno ha pasado una nota de guerra que da miedo leerla. Hoy me aseguran que le va una reprehension buena de Almodóvar: pero se ha tratado de echarle tierra encima al asunto y por ahora no se cree que tenga resultados. Sin embargo debe haber nuevo movimiento en la tropa de la frontera.

Parece que se han puesto de acuerdo en suspender por ahora toda resolucion con respecto á disolucion de Córtes. El ministerio ha conocido que cuando hablaban de esto ciertos y ciertos que rodean al duque nadie entendia que quienes disolviesen las Córtes fuesen Solano y comparsa, sino otros nuevos ministros nombrados *ad hoc*. Parece que en esta combinacion que se proyectaba y que por ahora está desbaratada debia quedarse Rodil con la Guerra: Rodil por ahora es hombre necesario. Mientras no esté completamente desconceptuado no se desharán de él y esto no por lo que sirve, sino por lo que pudiera estorbar. Tambien parece que Lujancito debia entrar en Gobernacion bajo los auspicios por supuesto de don Facundo. Se trataba de que viniese Sancho de Londres para Estado, mas esto tenia varios inconvenientes capitales, y el primero de todos es que él no habia de querer venir. El segundo que de estos mismos camarilleros hay algunos que le pueden ver como al mismísimo diablo. Todo esto lo tengo yo por cosa que podrá madurar con el tiempo, pero ahora nada formal puede decirse habiendo ausentes tantos pájaros de cuenta.

He interrumpido esta carta y ahora acabo de oírle á G... que la gente de la embajada inglesa vuelve á hablar en tono de acritud contra lo que ellos llaman pretensiones ridículas de Almodóvar. Yo no le aconsejaria á este que insistiese mucho porque le considero en semejante caso ministro al agua, tanto mas como que por el otro lado no se adelanta gran cosa. Al menos así dicen quienes deben estar informados. Por la resolucion de darle la gran cruz á Zurbano habran ustedes inferido que la

## FOLLETIN.

### LOS MISTERIOS DE PARIS.

PARTE PRIMERA.

#### RODOLFO EL INCOGNITO.

CAPITULO III.

#### HISTORIA DE LA GUILLA.

TRAGEDIA.

(Continuacion.)

(Véanse nuestros números 672 y siguientes.)

Seguia el perro ladrando, y yo temblaba cada vez mas, cuando escuché una voz que decia: No hay duda! alguien hay oculto en la leñera.

—Serán ladrones, dijo otra voz. Y en seguida gritaron: Búscale! búscale! hasta que el perro se precipitó sobre mí. Yo tuve miedo de que me mordiera, y empecé á gritar con todas mis fuerzas.

—Ven aquí, sultan, dijo á ese tiempo la voz, parece el lloro de un niño.... Así me libré del perro encontrándolo frente á frente con un hombre muy grueso, y otro de blusa que parecia su criado. Qué estabas ha-

ciendo aquí, ladronzuela? me dijo el hombre tinaja.

—Caballero!... es que hace dos dias que no he comido: y por librarme de la Tuerta que me ha sacado un diente.... no tenia donde acostarme, y creyendo que aquí no hacia daño á nadie....

—Está bien, dijo el dueño de la leñera á su criado, todo lo que ha dicho es falso, viene á robarme los troncos mejores.

—Pero, señor, contestó el de la blusa, robar esta muchacha que apenas tiene 8 años, unos maderos mas gruesos que su cuerpo..... es imposible.

—Tienes razon, dijo el hombre leño, mas leño seguramente que los troncos en cuestion; pero si no viene por su cuenta, será espía de algunos ladrones. Es preciso conducirla ante el comisario.

Así lo hicieron, y yo mismo me acusé como vagamunda, por lo que fui conducida á la cárcel; de allí me llevaron al correccional, donde debia permanecer hasta la edad de 15 años. Mucho me alegré de esta sentencia porque al menos allí comia, y no me pegaban; era para mí un paraíso. Además, en aquel sitio aprendí á coser; pero desgraciadamente era muy holgazana, y pasaba mejor el tiempo cantando que trabajando, especialmente los dias de sol; así me parecia que yo estaba prisionera.

—Es decir, Maria (1), que eres un verdadero rui-

(1) Así la llamarémos en adelante.

señor de nacimiento, dijo Rodolfo sonriendo.

—Gracias por la lisonja, caballero, pero ha sido mucho despues de esa época cuando me han puesto el nombre de Guilabaura. En fin, pasaron los 8 años de reclusion, y salí al mundo con 16 navidades. A la puerta de mi encierro hallé á la dueña de esta hosteria con dos ó tres mugeres que diariamente iban á visitar á mis compañaras encarceladas, y metenian ofrecido que cuando saliera me darian trabajo.

—Ah! qué canalla, dijo el bandido, ya se lo que querian.

—Angel mio! decian la hostalera y sus amigas, serafin hermoso, quieres venirte con nosotras y te daremos buenos vestidos, sin que te falte nada de cuanto quieras?—

—Ya conocerás tu, continuó Maria dirigiéndose al bandido, que habiendo estado en la cárcel no tendria por nuevo aquel language; y así sin esperar otra cosa, mandé á paseo á las viejas embaucadoras, diciendo entre mí: Yo sé coser tal cual; tengo ahorrados trescientos francos de los 8 años de reclusion... pues á gastarlos, que ya trabajaré cuando se acaben. Con esto empecé á circular mis caudales; y he aquí un gran disparate, añadió Maria suspirando, pero no tenia quien me aconsejase... como ha de ser!... á lo hecho pecho. Lo primero que compré fueron flores para adornar mi cuarto, porque soy muy apasionada á las flores, despues un vestido y un chal, y todo el dia estaba paseando...

parte anti-militar del gabinete, Calatrava á la cabeza, anda de cruz baja.

## El Globo.

CADIZ 29 DE AGOSTO.

Los periódicos de Madrid han acogido la invitación de la *Iberia* y comienzan á ocuparse de la importante cuestion de si conviene ó no disolver las Cortes.

El *Castellano* se explica en términos semejantes á los de la carta de nuestro corresponsal del anterior correo. Dice así:

"Mucho ha dado que discurrir á los aficionados á la política la invitación que ayer hizo la *Iberia* á los demas periódicos para dilucidar si el ministerio actual podrá ó no seguir gobernando con las Cortes. No hay para que decir que en este punto se hayan casi todos conformes y desde luego opinan que el ministerio no puede gobernar con las actuales ni sin ellas. Ha llamado mucho la atención que un periódico ministerial provoque esta cuestion; porque lo mejor que puede pensarse es que el gobierno carece de un pensamiento y no sabe que hacer. Conviene los hombres algo inteligentes en alichuque de gobernar, que al ministerio correspondía juzgar y resolver la conducta que debe seguir en asunto tan delicado, con presencia de datos y teniendo en consideracion algunas razones que no pueden menos de ocultarse á los periodistas. De todas maneras resulta que tales cuestiones jamas se han visto suscitadas hasta ahora por ningun gabinete."

Acercas del estado de nuestras relaciones con Portugal, dice el *Heraldo*.

"Parece que hace algunos dias se celebró un consejo de ministros á que asistieron los embajadores de Inglaterra y de Portugal, y de cuyas resultas M. Ashton despachó un correo para su gobierno. Qué pudo tratarse allí, es cosa que absolutamente se ignora, aunque sí se está en el caso de asegurar la conexcion que hay entre este acto oficial y las noticias que corren en el extranjero sobre el estado de las relaciones de nuestra nacion con el Portugal. Ignórase tambien el género de desavenencias que por lo visto existen entre ambos gobiernos, y que ninguno de ellos ha pensado en desmentir. No obstante, el *Faro de los Pirineos*, refiriéndose á noticias de Lisboa, da alguna luz sobre la naturaleza de estas dificultades, y el párrafo en que habia de este asunto merece llamar la atención de nuestros lectores. Escusamos manifestar que no salimos garantos de la certeza de los informes del periódico de la frontera."

«Las noticias recibidas de Lisboa dan á co-

nocer oficialmente las quejas que la España alega contra Portugal.

«El embajador español, despues de su llegada obtuvo una audiencia del ministro portugués, el duque de Terceira, y se quejó en términos muy enérgicos. 1.º De las incursiones de los bandidos portugueses que pasaban al territorio español. 2.º De que las autoridades portuguesas habian obligado á dos gallegos que se hallaban en Oporto á servir de verdugos, para ajusticiar á un tal Magalhaes. 3.º De que el gobierno portugues ha establecido en los puebllos fronterizos á España depósitos de mercancías inglesas.

«Las esplicaciones del duque de Terceira sobre los dos puntos han sido tan satisfactorias, que no han dejado medio para insistir. En efecto las autoridades de Castello-Branco han perseguido y dispersado las bandas de foragidos. En cuanto á los gallegos, demostró que obraron espontáneamente. Por lo que hace al tercer punto, se ha contestado que la pretendida queja del gobierno español no era siquiera admisible."

"Habíase de marcha de nuevas tropas hácia la frontera. En comprobacion transcribiremos aqui un párrafo del periódico portugués que nos ha llamado mucho la atención.

«El Exmo. señor Salazar vino á esta ciudad, y sin que se sepa el motivo, se le observó en todo una actividad verdaderamente bélica. ¿Será esto alguna farsa semejante á la del Duero? El tiempo lo aclarará. Lo que hay de cierto es que las piezas de artillería que desde aquel tiempo yacian en descanso, estan todas montadas. Por la noche queda en el foso un piquete de caballería, y por la mañana no se abren las puertas hasta que dicho piquete despues de practicar un reconocimiento da parte sin novedad. Entonces sale otro de 20 caballos al mando de un oficial, con la órden segun dicen de vigilar la márgen derecha del Caia y evitar que pase á este lado fuerza alguna del reino vecino. Los fuertes adyacentes están asimismo artillados y guarnecidos, y todas las noches son reforzados por destacamentos del regimiento número 20. Ha salido para Campo-Mayor toda la fuerza del regimiento de caballería número 5 (60 caballos) al mando del mayor que se ofreció á prestar este servicio. S. E. el señor Salazar con su E. M. y el coronel de caballería del número 3 fué á visitar esta última plaza, á donde por órden telegráfica fué llamado el gefe del depósito de aquella comisaria militar y regresando á esta con el mismo Exmo. señor, ha vuelto á marchar para Estremoz, con la órden segun dicen de establecer grandes depósitos de viveres &c. &c.»

La cuestion de regencia se ha decidido por

—Con algun galanteo? preguntó el bandido.  
—No tall á todas estas partidas me acompañaba únicamente una compañera de prision, jóven y honrada á quien llamaban *Carcajada*, porque siempre estaba riendo.  
—Carcajada? Carcajada? no la conozco, dijo el Terrible como repasando su memoria.  
—Ya lo ereo que no la conocerás. Es una chica muy honrada.  
—De quien?  
—De todo el mundo, que la respeta por sus virtudes y por su aplicacion; todos los dias ganaba un franco, y tenia muy bien amueblada su vivienda. Últimamente á las pocas vueltas que llevó el dinero me quedé con 48 francos tan solo.  
—Buen fondo para un puesto de bisutería, dijo el Choro.  
—Otra cosa mejor hice yo; mi lavandera se llamaba Rufina, y era una mujer gruesa, pero á pesar de esto siempre tenia las manos dentro del agua trabajando en su oficio. Siéndole imposible continuar sus tareas, pidió ser admitida en el hospicio, y la contestaron que no habia plaza ninguna; la infeliz debia estar acostada, y no tenia donde ni como. Afortunadamente encontré una noche junto al puente de Nuestra Señora á la Pascuala, que hacia cuatro dias estaba oculta en unos escombros que habia al otro lado.  
—¿Y por qué se ocultaba la Pascuala de ese modo?

—¿Para librarse de un hombre que le queria matar! no salia mas que de noche á comprar un poco de pan y en una de esas salidas encontró á mi lavandera aburrida por no saber donde reclinar el cuerpo que ya iba anunciando cansancio.... La condujo á su escondite, y la dió mitad de su manta, de la paja, y aun del pan que habia comprado.... Pero la Rufina estaba embarazada de un niño, y aquel asilo no servia al efecto; la pobre Pascuala se vió comprometida á salir aventurando su existencia, y sabiendo que yo tenia algun dinero vino á buscarme. Cuando llegó estabamos subiendo Carcajada y yo á un cabalote para ir al campo á concluir en unos dias mis últimos ahorros. Pero á pesar de mi aficion por las diversiones del campo en cuanto supe el estado de mi lavandeta despedí el carruaje, y haciendo un lío de mis mejores sábanas y mantas con un colchon, busqué un mozo que le llevara y me dirijí á la guarida.... ¡Ah! que espectáculo!.... era de ver la alegría de mi pobre Pascuala cuando nos vió; la seguí cuidando, sin escusarla mi dinero hasta que estuvo enteramente buena y volvió á su oficio. Pero seguramente pretende desquitarse hoy dia porque jamas consigo, que me presente la cuenta de mi ropa. En fin, si continúa dejara de ser mi lavandera.... dijo Maria con cierto aire de impertinencia.  
—¿Y la Pascuala?, preguntó el bandido.  
—Pues que no sabes lo que la sucedió?  
—No; que hubo?  
—¡Infeliz muchacha!... Salía una noche como tenia de

fin en Francia segun se sabia en Madrid por el telégrafo de Bayona.

«Acabamos de recibir por extraordinario la importante noticia de que el 21 por la mañana se recibió en Bayona parte telegráfica de haberse adoptado sin enmienda alguna la ley de regencia por la Cámara de los diputados por 310 votos contra 94.

«La mayoría, como se vé, ha sido muy numerosa en favor del proyecto de ley presentado. Los 94 votos de la minoría prueban sin embargo que algunos individuos de la oposicion, fuera de los legitimistas y los radicales, han debido votar en contra del mismo. Treinta y cuatro diputados fueron los que votaron el mensaje último de la Cámara, y catorce los que se le opusieron, por donde se ve que la ley de regencia ha sido menos favorecida."

Hemos dicho ya que nosotros no nos dirigimos á un solo partido sino á todos los hombres honrados é independientes, cualesquiera que sean sus opiniones. Todos pensarán de la misma manera acerca de la conducta de ciertos prohombres en vista de los siguientes datos.

Dice el *Heraldo*:

«Ahora ya no habrá quien se atreva á decir que el ministerio Gonzalez anduvo parco á la hora de su muerte, en esto de agraciarse á sus paniaguados.

«Falta la paciencia para leer de cabo á rabo estas listas, testamento ministerial propiamente dicho, porque solamente comprenden empleos conferidos por los diferentes ministerios desde 17 de Mayo hasta 17 de Junio, desde el principio hasta el fin de la agonía. Pero he aqui el resumen de la nota del departamento de Hacienda, tal como lo encontramos en un periódico de la noche.

Intendentes.....	9
Contadores.....	5
Administradores.....	7
Tesoreros.....	3
Jefes y oficiales del cuerpo de carabineros	6
En el negociado de la Isla de Cuba.....	42
En el resguardo de Puerto Rico.....	2
Idem del de Filipinas.....	34
Sin propuesta de las direcciones.....	29

Total..... 189

«Ciento ochenta y nueve nombramientos despedidos en un solo mes, por la secretaria de Hacienda! ¡Y muchos de ellos, nombramientos de gefes y altos empleados! Pues todos los ministros han hecho proporcionalmente lo mismo: todos se despidieron del poder, metiendo hondamente la hoz en la mies de los empleos públicos para mayor provecho de ellos y de su clientela."

Es cosa notable! El *Defensor del Pueblo* se esforzaba dias pasados en demostrar que los pro-

costumbre por el pan, y el hombre que la perseguía estaba prevenido, y la dió tres puñadas en el corazon.  
—¿Será tal vez por esa muerte, por la que va á dejar su pellejo en manos del verdugo dentro de ocho dias?  
—Justamente, dijo la Guillaabara.  
—Y cuando te faltó el dinero, que hiciste, pobre niña? dijo Rodolfo.  
—Toma..... buscar trabajo. Sabia coser regularmente, era jóven, y entré en un almacén de modas de la calle de San Martin. Lo primero que hice fue decir que habia estado 8 años en el correccional, para que luego no se dieran por engañados. Pedí costura, y no me quisieron fiar mas que una camisa, cosa que me puso bien triste.... encontré á la Hostalera, y á las otras viejas que no me perdian de vista desde que salí de la carcel.... las dije que no sabia como hacer para vivir.... Entonces me llevaron consigo, y me han hecho aficionada al aguardiente....  
—Ya entiendo, dijo el Terrible; te conocen como si fueses tu padre.... y en verdad que á ser así jamás hubieses salido de mi regazo.  
—Cualquiera diria que te entristeces de contar tu historia, dijo Rodolfo.  
—Sí que me avergüenzo pensando en mi suerte; desde mi infancia tantos trabajos!.... es la primera vez que los he referido todos juntos.... y estas relaciones no gustan á nadie.... no es verdad, Terrible?

Bautismos..... 3  
Casamientos..... 0

Defunciones.

Hombres..... 2  
Mujeres..... 2  
Niños..... 2  
Niñas..... 1

Total..... 7

Parte mercantil.

Fondos españoles en Londres el día 20.

Deuda activa... 20 3/4 á 20 7/8  
pasiva..... 4 á 4 1/4  
3 p<sup>s</sup> nuevo... 20 1/8 á 21 1/4

Bolsa de Madrid del día 24 de Agosto.

Titulos al 3 por ciento á fecha, á 21 3/8:  
tres operaciones..... 900,000  
Id. al 4 id. id. á 19: una operacion..... 400,000  
Id. al 5 id. id., de 27 1/2 á 27 3/8: tres operaciones..... 2,600,000  
Id. id. 1 prima, de 27 3/4 á 28 1/4: tres operaciones..... 1,600,000  
Id. id. á fecha sin cupones, á 20 5/16: una operacion..... 600,000

Precios del trigo en Sevilla el día 24 de Agosto.

Trigo..... de 26 á 50  
Cebada..... 27 á 28  
Maiz..... 00 á 12  
Garbanzos..... 00 á 65

Idem del aceite.

De la arriería..... á 491 rs.

CADIZ 28 DE AGOSTO.—Precios de los granos.

Trigo de Castilla..... de 50 á 52 rs.  
De Sevilla..... de 57 á 62  
De Jerez..... de 60 á 62  
Del obispado..... de 50 á 54  
Cebada..... de 32 á 34  
Maiz..... de 52 á 54

Todo en almacén.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Vapor paquete ingles Royal Tar, cap. G. Brooks, de Londres y Lisboa en 27 horas con correspondencia y mercancías, á don Pedro de Zulueta y comp.

Vapor ingles de guerra de 3 cañones Lizard, su comandante el teniente de navio Postte, de Giralbar en 12 horas.

Laud español Roberto y Luis, Felipe Llorens, de Algeciras en 3 con almendras.

Un místico de Tarifa con carbon, un laud de Vegeer con nea, y una goleta del O.; españoles.

SALIDOS.

Corbeta española Rossini, su cap. don Manuel de Balparda, y consignatario don Pedro del Corral y Puente, con frutos para el Rio de la Plata.

—Entonces quedate conforme estás, y no te compares á una campesina, dijo Choro, no parece sino que te has vuelto loco? Mientras que tu brillas en la capital de Francia, la lechera está preparando la comida á sus carneros, ordeñando sus vacas, buscando yeba para los conejos... y lo que es peor aun; si tarda en volver á la cabaña, ó se escapa algun cabrito, su marido empieza á buscarle sacudiéndola el cayado en las espaldas. Ya ves como todas las fortunas tienen sus mas y sus menos.

—Bebamos, amigo, dijo bruscamente María, despues de un largo silencio; y alargó su vaso; no quiero vino, aguardiente... que no es tan flojo, añadió con una voz dulce y haciendo retirar la botella del vino que aproximaba el bandido.

—Así me gusta, dijo aquel hombre sin observar una lagrima, que sostenida en las pestañas de la jóven María, iba á correr sobre su mejillas.— Eso es lo bueno, pensáscárol...

—Es una lástima, que sea tan malo de beber el aguardiente, porque luego trastorna, y... dijo María, despues de haber apurado el vaso con cierta repugnancia. Rodolfo había escuchado esta historia con tristeza pero con un interes particular. La miseria y el abandono habían perdido á aquella desgraciada criatura, pero que sus pensamientos eran nobles, y en su conversacion se entreveía un fondo de virtud admirable.

(Se continuará.)

subsiste: sea así por culpa de la legislación, ó de los empleados de Algeciras, ó por cualquier otro motivo, necesario es buscar el remedio. Así lo exigen los intereses y los clamores de este comercio.

Quisieramos en prueba de nuestra imparcialidad insertar el artículo que se ha servido remitirnos una persona perseguida en estos últimos tiempos. Pero el tono en que está escrito se separa tanto del que acostumbra usar el *Globo* que no nos es posible complacerlo.

Por lo demas siempre estarán abiertas las columnas de nuestro periodico para las quejas justas de todas las víctimas, cualquiera que sea el partido en que las busquen las pasiones no del partido, sino de la *fraccion dominante*.

ORDEN DE LA PLAZA.

Servicio para hoy.—Gefe de día: Don Francisco Carrera, mayor del tercer batallon de M. Nacional.—Para día: los cuerpos de la guarnicion con la Milicia Nacional.—Capitan de hospital y provisiones el provincia de Cejia.

Don Rafael de Sierra y Cárdenas, ministro honorario de la audiencia de Granada y juez 1.º de 1.ª instancia de esta plaza.

Por el presente mi segundo edicto cito, llamo y emplazo á don Luis de Gualtieri, natural de la ciudad de Venecia, vecino de esta, para que en el término de nueve dias, se presente en mi juzgado á evaear su confesion, y hacer su defensa, en la causa que estoy siguiendo, con motivo del acometimiento y destrozo hecho la noche del 29 de Setiembre del año próximo pasado en la imprenta y redaccion del periódico intitulado el *Globo*; que si lo hiciere, se le oirá y administrará justicia, y de lo contrario se substanciará en rebeldía con respecto al antedicho, parándole el perjuicio que haya lugar. Cádiz 27 de Agosto de 1842.—Sierra.—José Barleta y Ximenez.

La degollacion de San Juan Bautista.

El jubileo está en la iglesia de Candelaria.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DE AYER.

Horas.	Termom. de Reaumur.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atmo.
Al s. el sol.	15 S. 0.	29,90.	SE.	Nubes.
Al mediodía.	21 S. 0.	29,90.	S.	Idem.
Al p. el sol.	19 S. 0.	29,95.	O.	Clara.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 5 y 27 minutos de la mañana.

Se pone á las 6 y 33 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera baja á las 1 y 52 min. de la madrugada.

Primera alta á las 8 y 14 min. de la mañana.

Segunda baja á las 2 y 37 min. de la tarde.

Segunda alta á las 9 y 1 min. de la noche.

resistas por el órgano de sus periódicos han desaprobado las barbaries de Zurbano. En buena.

Pero mientras tanto el gobierno premia esas ferocidades con la gran cruz de Isabel la Católica. ¿Que deberá pues pensarse de semejante gobierno?

He dado cuenta al regente del reino de una comunicacion que con fecha de 8 del corriente mes me ha dirigido el capitan general del 2.º distrito, en la que encareciendo el mérito con que el mariscal de campo don Martin Zurbano ha concluido la pacificacion de la provincia de Gerona, propone que se le agracie con la gran cruz de la real orden americana de Isabel la Católica. S. A. se ha enterado y teniendo muy en consideracion los recomendables servicios y méritos del mencionado general, y el muy singular que acaba de contraer restableciendo la tranquilidad en la paz en la referida provincia, se ha servido mandar que signique á V. S., como de orden lo verifico, ser su voluntad que por ministerio del cargo de V. E. se consulte al espresado general don Martin Zurbano para que enuncie la condecoracion de la gran cruz de la real orden americana de Isabel la Católica, en honrosa muestra de lo grato que ha sido á S. A. el regente del reino el distinguido servicio que acaba de prestar estermindando á los malvados que asolaban la indicada provincia de Gerona. De la misma orden lo traslado á V. E. para su conocimiento y fines consiguientes.

El gobierno suele de vez en cuando dirigir un folleto por medio de sus periódicos acerca de ciertos sucesos o cuestiones. Así se esbaba el día 24 por órgano del *Patriota*.

Basantes dias hace que hemos anunciado una cosa estraña, que el gobierno diese alguna distincion al valiente Zurbano, por la liberacion de Cataluña: aquella indicacion lugar á comentarios esagerados: la gran cruz de Isabel la Católica, propuesta por el capitan general del principado y concedida por el ilustre regente, ha puesto fin á las dudas justificando nuestro anuncio."

Hemos hablado varias veces del escándalo que se hace por Algeciras, y de los abusos que en aquellas oficinas son, segun parece, frecuentes.

Con este motivo la intendencia de rentas de la provincia se ha servido darnos esplicaciones, de las cuales resulta que se han tomado disposiciones oportunas, para evitar la repeticion de estos desórdenes, disposiciones que hasta ahora han sido insuficientes. A pesar del celo de la intendencia que reconocemos, el mal

—Así es, dijo este con ironia, tu te avergüenzas de haber vendido azucarillos, ó de haber dormido en una casaca?

—De todo y de nada, porque teniendo honor!...

—Honor... oh si, honor... repitió el bandido riéndose, pero por qué bajas la vista? será tal vez por honrar á tus padres á quienes no has conocido?

La pobre huérfana bajó los ojos, y su rostro se puso encendido, perdiendo del todo la sonrisa que momentos antes animaba sus facciones, trémula y confusa dijo al Terrible.

—No creas tú que yo soy lierona, ni mucho menos exigente... no; pero bien conoces que hay pocas criaturas tan desgraciadas como yo... Mis padres!... esas personas, á quienes respeto sin saber quienes son, porque les debo el ser, me arrojaron en un rincon como á un perro... Ah! tal vez ellos no tendrían alimento para mí...

—Pues señor no comprendo lo que te falta para ser feliz, dijo el bandido. Eres hermosa como una Venus; tienes diez y siete años; cantas como un jilguero; tienes todo el aire de una virgen; te llaman flor-cacista y aun te quejas! vaya no lo entiendo. Pasa que dirias si te vieres con 6 ó 7 *zuchas* en la cara, llena de barrugas y susurrones, sobre una cazuela con lumbré, y poniendo tus manos entre las ascuas y las chifletas, tostando así las tenazas hasta que se hicieran incombositibles, y quedarse negros los brazos como le sucede á la Hostalera.

—Oh, no hay cuidado, yo no llegaré nunca á esa edad.

—Tienes algun privilegio esclusivo contra las arrugas, ó alguna carta blanca para no envejecer jamas?

—No, pero como he pasado tantos trabajos, y ya tengo una tos muy mala...

—Ojalá sea en hora buena! pues la chica no es aprensiva, pero todos los dias está pensando en lo mismo!

—Te acometen muy á menudo estos pensamientos, María? dijo Rodolfo.

—Algunas veces... Mirad, señor Rodolfo; cuando yo voy por las mañana á comprar un poco de leche, y veo á la lechera concluir de vender su mercancía, y dar vuelta á su casa sobre su carrito, tirado por una borriquilla, me lleno de envidia... Esta afortunada muger, digo para mí, se marcha á la campiña y entrará en su casa aumentando la alegría á la vista de su familia... mientras yo... solal siempre solal! habitando en el portal de una taberna paso las noches en el rincon del mismo portal que antes ocupaba el perro.

—Eso no vale nada! se muger de bien, dijo el bandido, honrada!

—Honrada! Dios mio! que tengo yo para ser honrada? El vestido que llevo encima pertenece á la hostalera; la soy deudora de mis trages y de mi alimento... no puedo separarme de aquí... me haría prender como ladrona... pertenezco á esa muger... no puedo pagarla lo que la debo...

Al pronunciar estas últimas palabras, se puso mas trémula, y quedó pálida como un lirio, sin poder continuar su historia.

Bergantin americano Trenton, cap. W. Pittman, con sal para Duxbury.

Bergantin español Sobano, don Sebastian de Urizar, con sal para Bilbao.

Quechemarin idem Estrella, don Joaquin Reloba, con sal para Muros

Goleta inglesa Tartar, c. J. Nicker, con vino para Dublin y Belfast.

### Buques que estan a la carga.

#### Para la Habana y Veracruz.

La hermosa fragata española ISIS, acabada de construir a toda costa para paquete, forrada y empernada en cobre; con espaciosos camarotes en sus dos magnificas cámaras en las cuales pueden alojarse con todo desahogo 46 personas. Tiene baños, libreria y cuantas comodidades pueden proporcionarse en un buque a los pasajeros, los cuales tendrán un esmerado y sobresaliente trato: a proa tiene una hermosa cámara para 40 personas. Tiene contratada mas de la mitad de su carga y admite el resto y pasajeros para dar la vela al mando de su capitán don José Maria Pacheco, el 20 de Setiembre sin falta.—La despacha don José Maria Viniegra, calle del Puerto, número 52. 4

#### Para Santiago de Cuba y la Habana.

El acreditado bergantin español PEPITO, forrado en cobre, su capitán don José Julian Gomez, tiene la mayor parte de su carga, y solo admite una poca para salir inmediatamente, teniendo las mejores comodidades para pasajeros y el esmerado trato que tiene probado en sus anteriores viajes.—Se despacha calle del Veedor, casa número 531. 3

#### Para la Habana con escala en Puerto-Rico si reúne suficiente carga y pasajeros para este último puerto.

La fragata española PARISINA, su capitán don Joaquin Goyeneche; tiene mucha parte de carga por cuenta de expedición. Se despacha por la viuda de don Cristobal Garcia é hijo, calle de Comedias, número 41. "

#### Para la Habana.

El bergantin español JUAN dará la vela a la mayor brevedad, por tener mucha parte de su carga contratada, admite el resto y pasajeros a los que ofrece las comodidades de sus dos cámaras y el buen trato que tiene acreditado.

Se despacha por don Miguel A. Garcia, calle Nueva, número 37.

#### Para el Carril en derecho.

Saldrá a la mayor brevedad el bergantin goleta JOVEN ADOLFO, su capitán don Manuel Duro: se halla lista de carga y solo admite pasajeros, para los que tiene excelentes comodidades, a los cuales dará el buen trato que tiene acreditado en sus anteriores viajes.—Se despacha calle de Villalobos, almacén de comestibles. 2

#### Para la Habana con escala en Puerto-Rico solo para dejar pasajeros, si reuniese suficiente número.

La hermosa y bien acreditada fragata paquete española PRIMEA DE CADIZ (a) LA ROSA, forrada nuevamente en cobre, su capitán el teniente de navío de la armada nacional don José Villalva, dará la vela el 15 de Setiembre próximo: tiene la mayor parte de su carga contratada, admite el resto y pasajeros, a los que ofrece toda clase de comodidades y esmerado trato que en ella se acostumbra.—Se despacha en la calle de Comedias, núm. 23. 2

## VAPORES.

### Entre Cadiz y el Puerto.

De Cadiz.

Del Puerto.

Lúnes 29.

8 de la mañana.  
2 de la tarde  
5 de idem.

6½ de la mañana.  
9½ de idem.  
3½ de la tarde.

Martes 30.

8 de la mañana.  
10½ de idem.  
5 de la tarde.

6½ de la mañana.  
9½ de idem.  
3½ de la tarde.

Precios: 6 rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TEODOSIO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Martes 30 del corriente a las 5½ de la mañana.

## ANUNCIOS.

### LIBRERIA MODERNA.

CALLE DEL GENERAL RIEGO, NUMERO 42.

Son sus encargados en los pueblos: Jerez, Gonzalez, Puerto, Valderrama; San Fernando, Diaz; Sanlúcar, Gurría; Medina, Rosso.

### NUEVA PUBLICACION.

FILOSOFIA

DE LOS

## TOROS,

POR ABENAMAR (D. SANTOS LOPEZ PEREGRIN).

Por suscripcion cuesta 28 rs.—Los que no se suscriban pagarán 32.

El autor de esta muy notable obra, el moro Abenamar es muy conocido por su chiste, por su ingenio, por su profunda inteligencia en la tauromaquia, y por los artículos que ha escrito en los periódicos acerca de estas fiestas a que tan aficionados somos los españoles.

La primera parte de esta obra curiosa es la historia de estos espectáculos, su defensa contra las calumnias de los extranjeros, y contra algunos escritores nacionales.—El autor prueba con gracia y agudeza unas veces hablando en su nombre y otras por medio de chistosos diálogos cuales son las ventajas de este hermoso espectáculo, comparándole con todas las demás diversiones que se usan en España y en el extranjero.

La segunda parte está dividida en dos secciones: la primera en 17 capítulos es el arte de torrear a pie.—La segunda el de torrear a caballo.

Por último en la parte final propone el autor las enmiendas que deben hacerse en estos populares espectáculos. Conocidos son los defectos de que hoy adolecen; el autor prueba que es fácil enmendarlos.

Hasta ahora habian escrito sobre toros algunos inteligentes: pero nunca se habia apoderado del asunto un hombre ilustrado y de talento como Abenamar, el cual ha escrito sobre toros con una novedad, una gracia y una inteligencia que ha llamado la atención en toda España.

Los que sepan lo que es una estocada á volapié, un salto del testuz, y la suerte del señor Zahonero, y los que nada de esto sepan, profesores, aficionados y público todos aprenderán en este libro.

Hay algunos ejemplares de muestra. Despues de agotados estos ejemplares permanecerá abierta la suscripcion hasta el día 31. Los que en este tiempo se suscriban y anticipen el importe de 28 rs., recibirán la obra luego que llegue la nueva remesa de Madrid. Los que no se suscriban pagarán 32 rs. "

Se comienzan a repartir hoy Lúnes las siguientes entregas de obras por suscripcion.

Panorama Universal.

Tierra Santa, números 3 y 4.

Cromwel, número 2.

Telémaco, número 18.

Revista de Madrid correspondiente al 15 de Agosto. 3

### OBRAS NUEVAS.

ACTEA.

Novela nueva del célebre Alejandro Dumas.

Dos tomos bella edicion con 2 láminas finas, 20 rs. Esta nueva novela es una de las pocas que se han escrito con argumentos tomados de tiempos antiguos. Los sucesos pasan en tiempo del emperador Neron y de la persecucion de los cristianos. Actea es una bella cristiana. La perversidad de aquellos tiempos y de aquella corte, los inhumanos espectáculos del anfiteatro, la lucha del hombre y de las fieras, el martirio de los fieles están escritos con la exactitud del historiador y el brillo y la imaginacion del poeta. Sabido es que Dumas reúne las dotes de un excelente escritor. La escena del circo en que Silas lucha con dos fieras y la tercera la tigre favorita de Neron que reconoce a Actea es encantadora. 3

### LA MONARQUIA DE 1830.

Obra escrita en frances por Mr. Thiers y traducida por D. Sebastian Miñano. De buen papel é impresion esmerada é igual a la de la historia de la revolucion de Francia, para que pueda formar coleccion, 14 rs. vn. Creemos sería tiempo perdido el de recomendar es-

ta obra, siendo tan brillante el mérito del autor, y conocido el nombre del señor Miñano, y la importancia del asunto.

### LA BANDEIRA TRICOLOR.

O SEAN LOS

### TRES DIAS DE JULIO EN FRANCIA

Obra escrita en frances por Mr. Ricard. Consta de dos tomos con láminas y se vende a 20 rs. Esta obra ofrece sumo interes. 3

EN Cádiz, en la calle de Guanteros, núm. 63, de don Carlos Azopardo, se construyen levitas para milicianos nacionales, de mejor pano azul que las mandó construir el ayuntamiento de esta ciudad que los meses de Febrero del presente año, y abonó 100 rva. cada una, é iguales a aquellas en corte, hechura, forros, presillas, entretelas y botones grandes, y por medio al precio de 90 rva. cada una, y con botones chicos a 80 rva. Juegos de corrajes compuesto de cruz con vaina, balloneta, cartuchera, cinturón con chapa de metal, porta-fusil con hebilla y botón de la misma clase a 10 rva. Morriones con carrillera de metal, a 16 rva.

PAPEL SUPERIOR PARA ESCRIBIR. La libreria de Severiano Moraleda, plazuela de Sagastin, núm. 201, continua vendiéndose el que ha aceptacion ha obtenido en esta ciudad, procedente de un nuevo método practicado en Madrid para perfeccionar arrasar y satinar toda clase de papeles blancos, de colores impresos, ó estampados, haciéndolos mas compactos consistentes, y dando a su superficie un grado de brillo y brillantez igual ó superior al extranjero. Lo hay tamaño pequeño espresamente para oficios.

EN el depósito de BETUNES para botas y zapatos de la plazuela del Palillero, número 111, se anuncian, mas del bein, cerveza inglesa y vino de manzanilla. Los anunciados, se hallarán de venta los artículos siguientes: Charol negro para el calzado en botellitas de diferentes tamaños, a 3, 5 y 8 rs. cada una. Tinta negra superior con todas las buenas cualidades que se requieren en los escritorios de gusto, a 2 rs. la botella con tapa. Polvos para limpiar y conservar sana la dentadura, real la cajita. Esencia de jabon liquido, a 4 rva. co. Esta esencia de jabon sacada de diferentes flores aromáticas hace desaparecer los paños de cara emblanquece el cutis, usand lo del modo que se indica. Quita toda clase de dolores frotando la parte. Tantas gotas echadas en el agua y agitando débil son suficientes para ablandar la barba y afeitarse con facilidad.

### Vacuna gratuita.

La academia nacional de medicina y cirugía ministrará el 30 del corriente a las 5 de la tarde en el local situado en el primer patio del ex-convento de San Francisco. Se previene a los que conduzcan que han de llevar la papeleta de domicilio de sus respectivas comisarias.

### PLAZA DE TOROS.

Los señores comandantes de Milicia Nacional, á beneficio de cuyo batallones se celebró ayer la corrida de toros, anunciaron al público, con permiso de la autoridad, que esta tarde se verificará un capeo con los toros sobrantes de ayer, cuyo producto se destinará igualmente a los mismos batallones.

### Tentro del Balon.

Esta tarde a las 6 se pondrá en escena la comedia nueva en 5 actos titulada, LA ESCUELA DE LA CASADA.—Seguirá un escogido baile nacional, dando fin con la pieza en un acto, EL HOMBRE PAFIFICO.

### Teatro Principal.

Mañana se ejecutará la funcion siguiente:—Primer acto de la ópera la Vestal.—Despues se darán las piezas siguientes de la nueva ópera titulada Enrique Rey de Inglaterra, música del joven gaditano don Francisco Gomez Laera.—1.º Introduccion del primer acto por los coros.—2.º Cabatina del señor Balestracci y coros.—3.º Duo por la señora Agliatti y el señor Poloni.—4.º Introduccion del segundo acto por los coros.—5.º Duo por el señor Balestracci y el señor Poloni.—6.º Duo por señora Agliatti y el señor Balestracci.

Editor responsable M. J. de Uclés.

Imprenta de EL CIGIO, calle del Vestido, número 97